
★９月定例議会開催★
9月1日～10月7日まで37日間の日程で９月定例議会が開催されました。令和２年度白井市財政健全化
判断比率について報告された後、教育委員会委員任命及び固定資産評価審査委員選任の同意や道路占
用使用料見直しに伴う条例改正、新型コロナウイルスワクチン接種委託料、通学路安全対策事業費、
地方公務員定年引き上げに伴う新制度整備事業費などの令和３年度一般会計補正予算、令和２年度決
算認定など20議案が上程されました。また、議員から「沖縄戦戦没者の遺骨等を含む土砂を遺骨収集
以外に使わないよう求める意見書」が発議され全会一致で採択されました。
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【白井市財政健全化判断比率】
地方公共団体の財政健全化に関する法律の規定に基づき、市長から令和２年度白井市財政健全化判断比率が、

監査委員の意見を付けて報告されました。内容は①実質赤字比率（一般会計を中心とする年間収入規模に対す
る赤字比率）②連結実質赤字比率（特別会計を含めた全会計の赤字比率）は、ともに実質収支が黒字であるた
め該当なしということです。また、③実質公債費比率（年間の収入規模に対する借金返済額を示す）及び④将
来負担比率（借金残高から将来の負債額を示す）は、ともに５年連続悪化しています。
※財政再生基準以上（破綻状態、地方債の発行が制限され、予算の変更を国が勧告できる）
※早期健全化基準以上（黄信号、健全化計画策定が義務付けられ、計画に基づいて歳出削減を進める）

区 分 平成30年度 平成31年度 令和2年度 早期健全化基準 財政再生基準

① 実 質 赤 字 比 率 ― ― ― 13.08 20.00

②連結実質赤字比率 ― ― ― 18.08 30.00

③実質公債費比率 1.5 2.5 3.5 25.00 35.00

④ 将 来 負 担 比 率 40.2 53.0 57.2 350.00 （単位％）

●笠井市長も核兵器禁止条約批准に賛同！

核兵器の使用によってもたらされる壊滅的な人道
上の結末をまねかないために、国連で採択され本年
１月に発効された｢核兵器禁止条約｣の署名国は86カ
国、批准国は56カ国(9月末)となりました。この条
約の目的は、核兵器の法的禁止と廃絶です。
白井市は昭和62年に平和都市宣言をしていること

もあり、平和首長会議のメンバーである笠井市長は
６月、「日本政府に核兵器禁止条約の署名・批准を
求める署名用紙」に、県内首長として初めて署名を
しました。現在(10月12日)では佐倉市長と長南町長
も署名をしています。

【白井駅・西白井駅の副駅名称決まる】
市は両駅に副駅名称を設定するため、7月15日から8月
15日まで市内外から広く公募したところ、応募件数は
両駅併せて1,153件ありました。選考委員会で選考し市
長が下記のとおり決定しました。

１、白井駅副駅名称：「ときめき梨の里」

２、西白井駅副駅名称：「梨も騎手も育つ街」

副駅名称に合わせたデザインの駅名看板は、令和４
年2～3月に設置される予定です。

※実質赤字比率と連結実質赤字比率は黒字のため「―」で表示している。



＝新型コロナウイルス感染は収束に向かう！？＝
緊急事態宣言が解除され白井市のワクチン接種者の上昇とともに感染者も激減して

います。それに伴って生活も徐々に元に戻りつつありますが油断大敵です。第6波となら
ないようこのまま収束することを願うばかりです。

北総線通学定期 1年後に大幅値下げ！

北総鉄道(株)の室谷社長は、来秋に北総線通学定期の大幅値下げと普通運賃の値下げをすると公表し
ました。それによると、会社経営に影響を与えない範囲で来年秋頃値下げを実施するとしています。

【どのくらいの値下げになるのか（私の予測）】

定期の割引率は各社様々です。北総鉄道のもともと設定していた通学定期の割引率は６割引となって
います。つまり一ヶ月間普通切符で通ったと想定される往復運賃が１万円であれば4,000円で購入でき
るわけです。それを平成17年度からは沿線自治体からの補助金で、22年度からは補助金なしで25％引き
下げて3,000円で購入できることになりました。つまり割引率にすると現在では７割引となっています。
これを更に33％引き下げ京成電鉄並みの８割引、2,000円にすることが妥当な割引率だと思われます。

通勤定期は原則会社が負担していますが(上限などが制限されている場合もある)、
通学定期は家計を直撃する大きな問題です。これが大幅に下がることは大きな成果だ
と思います。しかし、普通運賃が微々たる値下げでは、定期券を
持っていない市民は高運賃の北総線を使うことをためらいます。

今後の取り組みは、現在の回数券を使いやすいものにすることです。
回数券は普通回数券(11枚)、土日回数券(15枚)、10時～16時回数券(15枚)と
３種類あります。いずれも10回分の運賃で、有効期間は３ヶ月間です。
これを終日使用できる15枚回数券に統一すると、割引率は33.3％になり、さら
にバスの回数券と同じように有効期間をなくせば実質大幅な値下げとなります。

★ 今後は実質運賃大幅値下げとなる回数券の見直しを★

2020年
4月 14人

5月 0

6月 0

7月 2人

8月 10人

9月 4人

10月 4人

11月 11人

12月 32人
2021年

1月 160人

2月 22人

3月 33人

4月 36人

5月 44人

6月 22人

7月 45人

8月 253人

9月 60人

10月 2人

【月別感染者数】

【12歳以上ワクチン接種状況】

1回目 45,661人 79.8％

2回目 40,695人 71.1％

※市民対象人数：約57,200人

白井市出身でしろいふるさと大使を
務めている安藤美希子選手が東京オリ
ンピック「ウエイトリフティング女子

59kg級」に出場し、銅メダルを獲得しました。
本番１カ月前に右膝にけがを負い、練習を再
開できたのは大会１週間前ということですが、
けがに耐えながらも銅メダル獲得し、市民に
大きな感動を与えてくれました。

日 時：１１月６日(土) １３：３０～

場 所： 岩田のりゆき後援会事務所
（右記地図参照）

★岩田のりゆき議会報告会のご案内★

新型コロナウィルス感染予防のため
・マスクの着用をお願いします
・受付で手指の消毒をお願いします
・受付で検温のご協力をお願いします

白井市根 1 9 6 4 - 7※駐車場はありません

【それでもまだ高い…】
しかし、北総線の普通運賃は現在でも他社の2～3倍です。そのため私が値下げ運

動を始めた22年前の通学定期は他社の5～6倍という酷い状況でした。今回の普通運
賃の値下げ幅は5～10％程度だと思われます。今回の値下げ実施でようやく２倍程度
にまでその差が減少しますが、これがゴールではありません。

★安藤選手銅メダル★

●衆議院議員選挙の投票日は１０月３１日です。 あなたの１票を大切に！ （10月10日現在）

（10月8日現在）


